

ACTA DE LA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ EDITORIAL 2022.

ACTA 17/02/2022-1 CE-SNT

ACTA DE LA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ EDITORIAL DE LA REVISTA DIGITAL DEL SISTEMA NACIONAL DE TRANSPARENCIA (SNT) “MÉXICO TRANSPARENTE”.

Siendo las doce horas con cuarenta y cuatro minutos del diecisiete de febrero del año dos mil veintidós, en sesión virtual, mediante la plataforma Zoom; dio inicio la Primera Sesión Ordinaria del 2022 del Comité Editorial de la Revista Digital del Sistema Nacional de Transparencia (SNT) “**México Transparente**”.

Para iniciar la sesión, **Federico Guzmán Tamayo**, Secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Transparencia y Coordinador del Comité Editorial de la Revista Digital del SNT “México Transparente”, en uso de la voz dio la bienvenida a los Comisionados del INAI presentes: Blanca Lilia Ibarra Cadena, Eugenio Monterrey Chepov, Adrián Alcalá Méndez y en representación de la Comisionada Josefina Román Vergara asistió el Lic. Alberto Bedolla.

Así mismo, se contó con la presencia de la Comisionada del IDAIP, Luz María Mariscal Cárdenas, Coordinadora de los Organismos Garantes del SNT, el Comisionado del INFOEM, Gustavo Parra Noriega, Coordinador de la Comisión de Vinculación, Promoción, Difusión y Comunicación Social del SNT; la Comisionada del ICHITAIP, Amelia Lucía Martínez Portillo Secretaria de la comisión antes señalada.

De igual forma, se registró la participación de la Directora General Técnica, Seguimiento y Normatividad del SNT, María de los Ángeles Ducoing Valdepeña, el Director General de Vinculación, Coordinación y Colaboración con Entidades Federativas, José Luis Naya González; y el Director General de Comunicación Social Oscar Flores Flores.

El Secretario Ejecutivo del SNT, dio uso de la voz a la Comisionada **Blanca Lilia Ibarra Cadena**, Presidenta del INAI/SNT y del Comité Editorial de la Revista del SNT; quien se refirió a la Revista como un proyecto editorial en el que se da apertura a todas las voces y donde la ciudadanía pide ser parte de las grandes decisiones; además, comentó que busca ser un referente a nivel nacional e internacional.

Así mismo; se le dio la palabra al Comisionado del INAI **Rosendoevgueni Monterrey Chepov**, Coordinador de la Comisión de Vinculación Permanente con el SNT del INAI, quien subrayó el trabajo colaborativo que nace con una visión nacional para garantizar el efectivo ejercicio de los derechos de acceso a la información y de protección de datos



personales, en el que el reto es alcanzar a la población, para de manera estratégica dar a conocer el trabajo del Sistema (SNT).

El Secretario Ejecutivo del SNT, Federico Guzmán Tamayo, presentó y dio la bienvenida a los nuevos integrantes del Comité Editorial de la Revista, derivado del proceso electoral del Consejo Nacional del SNT realizado en diciembre del 2020.

INTEGRACIÓN DEL COMITÉ EDITORIAL DE LA REVISTA DIGITAL DEL SNT "MÉXICO TRANSPARENTE" FEBRERO 2022	
Secretario Ejecutivo del SNT	Federico Guzmán Tamayo
Coordinadora de los Organismos Garantes de las Entidades Federativas del SNT	Luz María Mariscal Cárdenas
Coordinador de la Comisión de Vinculación, Difusión, Promoción y Comunicación Social del SNT	Luis Gustavo Parra Noriega

A continuación, se dio lectura al Orden del día (ANEXO 2), la cual fue aprobada por unanimidad.

ORDEN DEL DÍA
1. Lista de asistencia, declaración de Quorum Legal y apertura de la sesión.
2. Bienvenida de los nuevos integrantes del Comité Editorial
3. Aprobación del Orden del Día.
4. Presentación sobre el contenido y alcances de la Revista Digital del SNT "México Transparente", en virtud de la nueva integración del Comité Editorial e invitados.
5. Presentación de propuestas y aprobación temática de la Sección Primaria, Secundaria y del artículo libre elegidos por el Comité Editorial para la 3ra. Edición 2022.
6. Seguimiento de acuerdos
7. Síntesis de las propuestas de acuerdos de la Sesión.
8. Asuntos Generales.
9. Cierre de la sesión.

Como punto cuatro, María Teresa González Corona, Coordinadora Editorial de la Revista, realizó la Presentación del estatus de la Revista Digital del SNT "México Transparente", con la finalidad de dar contexto de la misma a los nuevos integrantes del Comité Editorial y mostrar los avances de la siguiente edición. (ANEXO 2)



En uso de la voz, el Secretario Ejecutivo entre otros temas mencionó que:

o En la Revista del SNT, aún no hay estatutos aunque ya se cuenta con un borrador aterrizado y revisado de los LINEAMIENTOS DE LA REVISTA DIGITAL DEL SNT “MÉXICO TRANSPARENTE”, pero que éstos se encuentran en desarrollo ya que estratégicamente se quiso contar con la experiencia práctica y dar tiempo al manejo de la revista para proponer una regulación más efectiva para el desarrollo ágil de la Revista del SNT, lo cual podrá dar únicamente la experiencia.

o Comentó que con el tiempo podrá ser enriquecida la Revista e incorporar a los Coordinadores Regionales. La revista trata de ser inclusiva así fue diseñada, no exclusivamente para el Comité.

o Refirió que respecto al artículo de fondo primario y secundario, lo que se diseñó es que el Comité Editorial definirá sobre qué tema escribir y que por supuesto cabe la propuesta de los Comisionados de los Organismos Garantes.

o Hizo referencia a las diversas secciones, que integran la revista en la cual se trató de dar espacio a todos los sectores, una de ellas, “Desde de la sociedad”, otra de “Vinculación con Sistemas Nacionales” propuesta de la Comisionada Josefina Román Vergara.

En su oportunidad la Comisionada **Luz María Mariscal Cárdenas**, Coordinadora de Órganos Garantes de las Entidades Federativas del SNT.

o Advirtió en la Revista del SNT, un trabajo coordinado de las instancias del SNT y además, dijo, aprecia, que estén involucradas a las áreas torales.

o Reconoció el esfuerzo del Comisionado Julio César Bonilla, al impulsar el nacimiento de la revista como Coordinador de los Órganos Garantes de las Entidades Federativas del SNT.

o Comentó que impulsará que los Organismos Garantes participen, buscará especialistas que participen, quienes pueden ser multiplicadores del derecho al saber.

o Consideró en relación a los temas de Gobierno Abierto y Plan DAI, que haya una sección donde se hable de Gobierno abierto y plan DAI, desde una perspectiva efectiva, su impacto, los casos de éxito, cómo genera cambios en la vida de las personas, es decir, gobierno abierto con un sentido social, considerar problemas que aquejan a los ciudadanos. Fusionar la parte sensible, que no sea tan técnica.

o Solicitó se le hicieran llegar los dos números anteriores de la Revista del SNT.



Por su parte el Comisionado Luis Gustavo Parra Noriega, Coordinador de la Comisión de Vinculación, Promoción, Difusión y Comunicación Social del SNT.

o Se sumó al trabajo de la Revista y sugirió un artículo para la Revista que pudiera tener como temática: “A 20 años de la Ley Federal de Transparencia”, considerando su aniversario (ya que su origen data del año 2002).

o Asimismo, refirió que en cuanto a la Ley Federal de Protección de Datos Personales en Posesión de los Particulares, a pesar de que su entrada en vigencia fue en el año 2010, en realidad entró en vigor como tal en el año 2012, sugirió realizar algún artículo, se ofreció para realizar un artículo en este eje temático, o bien aportar información sobre quién podría participar.

o Asimismo, sugirió en materia de Gobierno Abierto, abordar el tema de las experiencias locales. Se refirió a una convocatoria internacional, con el siguiente tema: Experiencias de gobierno abierto que se han podido detonar a nivel local; así como al de: “Convocatoria Mundial de Gobierno Abierto y las experiencias locales”.

o Propuso que exista un equilibrio o balance en el campo público y el privado.

Comisionado del INAI Adrián Alcalá Méndez.

o Refiriéndose a la propuesta del Comisionado Parra Noriega, consideró importante invitar al Comisionado Francisco Javier Acuña Llamas para que escriba el artículo que propuso el Comisionado Parra, “A 20 años de la Ley Federal de Transparencia”.

La Directora General María de los Ángeles Ducoing Valdepeña, Dirección General Técnica de Seguimiento y Normatividad.

Sugirió como tema para la Revista, el Proceso de construcción para la actualización del PROTAI y PRONADATOS.

La Comisionada María Guadarrama Conejo.

Propuso como tema para la Revista: “Lenguaje incluyente y no sexista, una apuesta feminista para el SNT”, a cargo de una Comisionada o Comisionado del Órgano Garante del estado de Oaxaca.

La Comisionada María Teresa Treviño Fernández,

Propuso como artículo Principal “Estado Abierto”, asimismo dijo que enviarán el nombre de quién participaría en la sección fija, con el tema: “Ejercicio local de Gobierno y Transparencia Proactiva.



José Luis Naya González. Director General de Vinculación, Coordinación y Colaboración con Entidades Federativas.

Subrayó la importancia del trabajo de la Red Nacional de la Cultura de la Transparencia y la posibilidad de incluir el tema en la Revista del SNT.

El Secretario Ejecutivo del SNT, Federico Guzmán Tamayo.

o Consideró oportuna la sugerencia de incluir el tema del PROTAI y PRONADATOS, y considera importante que este artículo salga una vez que el Consejo Nacional apruebe las actualizaciones a los Programas.

o Consideró que eventualmente se podrán integrar los Lineamientos de la Revista del SNT, ya que se desarrolle más experiencia.

o Refiriéndose al cuestionamiento de si los Comisionados que ya han participado en otras ediciones, podrían participar, comentó que al no haber Lineamientos Editoriales aprobados, en la práctica se busca ser distributivos. Sin embargo, es posible que repitan la participación.

o Comentó la propuesta consistente en que la revista se construyera con las propuestas de “Inteligencia artificial” y “A los 20 años de la LFT” como temática principal.

o Propuso invitar a personas que han participado en el Plan DAI, para que participen en la sección con la sociedad. Comentó que se seguiría manteniendo la sección “Desde la sociedad” pero en dos vertientes, a la sociedad en general y a los que han participado en el Plan DAI. Dijo que habrá coordinación con el Comisionado Alcalá en este tema.

o Sugirió el tema: “Armonización en materia de archivos”, para promover la actualización de las entidades que faltan por armonizarse y lo referente a las acciones de inconstitucionalidad en materia de archivos que ha promovido el INAI.

o Propuso incluir el tema “Experiencias locales en la Alianza Mundial para el Gobierno Abierto”, al que se refirió el Comisionado Parra Noriega, en la Sección internacional de la Revista del SNT.

En atención al punto 5 del Orden del día, se presentó la propuesta para el tema principal y secundario de la 3era edición de la Revista Digital del Sistema Nacional de Transparencia, que se decantó entre los presentes por:



TEMAS 3ª EDICIÓN REVISTA DIGITAL DEL SNT "MÉXICO TRANSPARENTE"	
Tema Principal	Inteligencia Artificial Día Internacional de Datos Personales 2022
Tema Secundario	Armonización en materia de Archivos
Tema internacional	Se retomará propuesta de articulistas que enviará Gustavo Parra.
Sección Derechos Humanos	Escribirá la Comisionada del OG de Oaxaca, María Tanivet Ramos Reyes, el tema: Lenguaje incluyente y no sexista, una apuesta feminista para el SNT.
Tema principal	Se acepta la propuesta para que escriba la Comisionada del OG de Nuevo León María Teresa Treviño Fernández.

Derivado de la deliberación se tomaron los siguientes Acuerdos:

ACUERDOS PRINCIPALES
<ul style="list-style-type: none">• Se votó en el sentido de que el tema primario en el siguiente número de la Revista sea: "Inteligencia Artificial" y queda pendiente que se sugieran articulistas externos y dos Comisionados de O.G. que puedan escribir sobre estos temas.• Eventualmente la cuarta revista abordará el tema primario: "A los 20 años de la Ley Federal de Transparencia" y lo relativo al "Desarrollo y actualización de los Programas Nacionales, PROTAI y PRONADATOS", a los que hicieron referencia los Comisionados Parra Noriega y la Directora General del INAI, Ducoing Valdepeña.• Se acordó invitar a quienes han trabajado el Plan DAI, asimismo, se acordó que habrá coordinación con el Comisionado Alcalá en este tema.• Se propuso escribir eventualmente algún artículo sobre la armonización en materia de archivos, para promover la actualización de las que falta y lo referente a las acciones de inconstitucionalidad en materia de archivos• Se acordó incluir en la Sección internacional, el tema "Experiencias locales en la Alianza Mundial para el Gobierno Abierto", sugerido por el Comisionado Parra Noriega, a quién se le hará llegar la invitación respectiva para que realice la propuesta de expositor.



- La Comisionada María Teresa Treviño Fernández, comentó su interés por participar en el artículo principal “Estado Abierto,” por lo que enviará el nombre de quién participaría en la sección fija, con el tema: “Ejercicio local de Gobierno abierto y Transparencia Proactiva”, a quién se le enviará correo electrónico de invitación.
- Se le enviarán a la Comisionada Luz María Mariscal, y al resto de los asistentes, las ligas donde se pueden consultar los dos números anteriores de la Revista que se han editado.
- Se enviará a los Organismos garantes la revista con las características necesarias para que la difundan en sus portales y en redes.

Se finalizó la sesión siendo las 12:18 horas del jueves 17 de febrero de 2022.

Blanca Lilia Ibarra Cadena

Comisionada Presidenta del INAI, del Consejo Nacional del SNT y Presidenta Editorial:

Integrantes del Comité Editorial.

Federico Guzmán Tamayo

Secretario Ejecutivo del SNT y Coordinador General del Comité Editorial



Luz María Mariscal Cárdenas

Comisionada Coordinadora de Organismos Garantes del SNT e integrante del Comité Editorial.

Gustavo Parra Noriega

Comisionado Coordinador de la Comisión de Promoción, Vinculación y Difusión del SNT, e integrante del Comité Editorial.

NOTA: Al encontrarnos en periodo de Pandemia a causa del COVID-19, se determinó omitir el recabar firmas de los integrantes e invitados del Comité Editorial hasta que las cuestiones sanitarias así lo permitan.

